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15 мая в нашем вузе прошла II Республиканская научная конферениия ст»дяитпо . » 
и аспирантов «Беларусь в современном мире», посвященная б^йгодовшіт^ м^и^тРан",ов 
от немецко-фашистских захватчиков... годовщине освобождения Беларуси

Жизнь университета идет своим 
чередом, необратимо приближаясь к 
самой жаркой сессии. И казалось бы, у 
студентов не осталось больше сил - 
хочется отдохнуть и думать об учебе все 
трудней. Но это не совсем так. Находят
ся все-таки силы, энтузиазм, интересные 
идеи и проявляется активность у студен
тов в преддверии научных конференций. 
Листая программку II Республиканской 
научной конференции студентов, магист
рантов и аспирантов «Беларусь в совре
менном мире», можно удивиться много
образию и разноплановости представ
ленных тем и, на первый взгляд, замы
словатых слов: аутсорсинг, спин-офф 
предпринимательство, синергия, тайм
шер. А из заинтересовавших названий 
тем можно отметить: «Аксиологические 
смыслы праздников», «Традиции рыцар
ской культуры средневековья и совре
менность», «Женское движение в Бела
руси» и другие. «Вот бы везде успеть и 
послушать, как будут выступать студен

ты с этими тезисами», - пришла мысль. 
Но это не так просто, ведь работали 
секции по направлениям: экономика, 
история, политология, право, филосо
фия и др. А так как конференция была 
приурочена 65-й годовщине освобожде
ния Беларуси от немецко-фашистских 
захватчиков, то были выступления и по 
этой тематике.

Хочется отметить возросший уро
вень проведения конференции в этом 
году. Начиная с того, что открытие, пле
нарное заседание и награждение про
шли в новом, не так давно отремонтиро
ванном конференц-зале на первом эта
же главного корпуса, и заканчивая - жи
выми и интересными дискуссиями сту
дентов на секциях.

Для участия в конференции было 
подано 93 тезиса из таких городов, как 
Гомель, Минск, Могилев, Гродно и Боб
руйск. Выступили же 79 человек, опубли
ковали в сборнике тезисы 74 участника, 
дипломами награждены 50 работ и объ

явлена благодарность за участие 29 
выступающим. Конференция прошла 
результативно, после подведения итогов 
были приняты следующие решения: 
проводить данную конференцию ежегод
но на базе ГГТУ им. П. О. Сухого; реко
мендовать лучшие проекты к участию в 
Республиканском конкурсе студенческих 
научных работ.

Поставленная конференцией цель - 
раскрытие научного потенциала студен
ческой молодежи, формирование ее 
ценностных ориентаций и осознание 
национально-государственной идеи - 
достигнута.

Вручая дипломы студентам- 
победителям за лучшие доклады, пред
седатель оргкомитета конференции, 
доктор социологических наук Виктор 
Васильевич Кириенко пожелал дальней
ших успехов и удачи. Не останавливай
тесь на достигнутом!

Виктория ЩИРЯКОВА, 
студентка гр. МТ-22

Участие в выставке военной техники
19-22 мая в выставочном павильоне 

«БелЭкспо» в г. Минске проходила все
мирная выставка, на которой демонстри
ровались образцы продукции оборонных 
предприятий и предприятий, выпускаю
щих продукцию двойного назначения, 
содействие в установлении связей меж
ду производителями и потребителями 
продукции оборонной промышленности, 
а также некоторая военная техника. 
Участником такой выставки стал и наш 
университет, а точнее, лаборатория 
«Техническая механика и наноматериа
лы». Ее заведующий Алексеенко Алек
сандр Анатольевич представлял три 
образца, пригодные для использования 
технологий двойного назначения (в гра
жданской и военной технике): керамиче
ские материалы специального назначе

ния, люминофоры для светодиодов, 
магнитодиэлектрики на основе порошков 
магнитных аморфных сплавов.

Такого рода выставка ежегодно 
организуется при поддержке Государст
венного секретариата Совета безопас
ности Беларуси, Государственного воен
но-промышленного комитета, мини
стерств обороны, внутренних дел, про
мышленности, иностранных дел, по 
чрезвычайным ситуациям, торговли, 
образования, Государственного комите
та по науке и технологиям, Националь
ной академии наук, Комитета государст
венной безопасности, Государственного 
таможенного комитета, Мингорисполко- 
ма. В рамках выставки проходила также 
4-я Международная научная конферен

ция по военно-техническим проблемам, 
проблемам обороны и безопасности.

В конференции приняли участие 
руководители и специалисты мини
стерств и ведомств, научных и образова
тельных учреждений, отечественных и 
зарубежных предприятий, занимающих
ся разработкой и освоением перспектив
ных технологий военного и двойного 
применения.

Выставку посетили министры оборо
ны Украины, Таджикистана и Судана, 
приняли участие 139 предприятий, кон
структорских бюро, научно-исследова
тельских институтов, высших учебных 
заведений и других организаций из Бе
ларуси, России, Украины, Швеции. Всего 
экспонировалось более 3 тысяч натур
ных образцов.
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НОВОСТИ УНИВЕРСИТЕТА

РАССМОТРЕНО НА РЕКТОРАТЕ

4 мая на заседании ректората рас
сматривались вопросы о состоянии ох
раны труда, техники безопасности и 
пожарной безопасности в подразделени
ях университета; о подготовке к летней 
экзаменационной сессии и защите ди
пломных проектов; отчет о работе ФПК и 
ПК.

Главным вопросом стал вопрос о 
предстоящей сессии. По словам первого 
проректора О. Д. Асенчика, всем студен
там необходимо как можно быстрее 
собраться и все свои силы направить 
именно на защиту лабораторных и кур
совых работ, написание дипломов. Ведь 
осталось очень мало времени до начала 
сессии. Тем более нужно учитывать тот 
факт, что летняя сессия чревата быст
рым уходом преподавателей в отпуска, 
следовательно, остается меньше време- 

Ф ни на пересдачу.

КОНФЕРЕНЦИЯ ПРОФКОМА

6 мая состоялась конференция 
профсоюзной организации преподавате
лей и сотрудников университета, где 
рассматривались вопросы о проделан
ной работе профкома, о принятии кол
лективного договора на 2009-2011 гг., 
принятии приложений к коллективному 
договору и другое.

УЧАСТИЕ ТАНЦЕВАЛЬНОГО 
КОЛЛЕКТИВА «ЧИЛЛ» В ОТКРЫТИИ 

ВЫСТАВКИ «КОНТРАСТЫ»
11 мая в выставочном зале универ

ситета им. Ф. Скорины прошла фотовы
ставка «Контрасты» Ольги Ильиной и 
Тамары Шилович. Наш коллектив танца 
«Чилл» был приглашен на ее открытие 
со своим новым выступлением.

13 мая в библиотеке второго корпуса 
прошла встреча представителей комите
та по труду, занятости и социальной 
защите облисполкома с выпускниками 
нашего университета.

Студенты-пятикурсники ознакоми
лись с изменениями в положении о мо
лодых специалистах, смогли задать 
вопросы о своих льготах и гарантиях, о 
персональной надбавке, подъемных, о 
том, кто их защищает и что делать в 
случае нарушения их прав.

Гости встречи рекомендовали всем 
очень внимательно читать и ознакамли- 
ваться с коллективными договорами и 
условиями контракта тех организаций, 
куда направляется молодой специалист.

29 ЛЕТ МТФ

15 мая механико-технологическому 
факультету исполнилось 29 лет. По тра
диции, в этот день студентами и препо
давателями была организована совмест
ная выставка творческих работ, стенга
зет, плакатов-поздравлений. В выставке 
принимали также участие колледж худо
жественных промыслов и изостудия 
«Альтанка АРТ». Далее для самых 
«спортивных» студентов - соревнования 
по мини-футболу, а по оконча- нии - 
праздничный концерт в актовом зале и 
дискотека.

РАЙОННЫЙ СУББОТНИК

16 мая студенты третьего общежи
тия участвовали в субботнике 
«Европейскому городу - европейский 
газон».

СОВЕТ УНИВЕРСИТЕТА

18 мая прошло заседание Совета 
университета, где рассматривались 
вопросы о работе президиума научно- 
методического Совета университета, о 
работе факультета довузовской подго
товки, о состоянии учебно-методичес
кой, идейно-воспитательной и научно- 
исследовательской работы на кафедре 
«Высшая математика» и другое.

«ЧЕЛОВЕК НА ВОЙНЕ...»

18 мая библиотекой университета 
была проведена читательская конфе
ренция «Человек на войне» по произве
дениям В. Быкова, С. Алексиевич, 
И. Шамякина, А. Адамовича, по работам 
народного художника Беларуси М. Са
вицкого.

СТИПЕНДИЯ ОБЛАСТНОГО 
ПРОФСОЮЗА

20 мая состоялось вручение стипен
дий отраслевого объединения профсою
зов. Данная стипендия присуждается 
лучшим профсоюзным активистам вузов 
и ссузов. В этом году стипендию полу
чил студент 5-го курса ФАИС Телиман 
Александр. В торжественной обстановке 
ему был вручен сертификат профсоюз
ного стипендиата.

«ГРАЖДАНСКИЙ БРАК: ЗА И ПРОТИВ»

20 мая для студентов энергетическо
го факультета был проведен диспут на 
тему «Гражданский брак: за и против». 
На встрече присутствовали сотрудники 
отдела ЗАГСа администрации Советско
го района и сотрудник Гомельского цен
тра социального обслуживания семьи и 
детей, а также преподаватели кафедры 
«Хозяйственное право», психологи и 
священнослужитель Дмитрий церкви 
Иверской иконы Божьей Матери.

есть новость? пишите: GGTUgazeta@mail.ru

УЧАСТИЕ В ЭКОФОРУМЕ

21 мая проходил шестой Гомельский 
экономический форум-2009, на который 
были приглашены и студенты нашего 
университета.

Это один из самых масштабных фо
румов за все годы проведения подобных 
мероприятий в областном центре. На 
нынешнем экономическом форуме было 
представлено более 100 инвестицион
ных проектов. Потенциальные инвесто
ры смогли ознакомиться с возможностя
ми региона в таких сферах, как промыш
ленность, сельское хозяйство, торговля, 
туризм, жилищно-коммунальное хозяйст
во. Генеральным спонсором Гомельско
го экономического форума-2009 высту
пал РУП «Белорусский металлургиче
ский завод», директором которого явля
ется наш выпускник.

В рамках форума многие успели 
поприсутствовать на работе трех секций: 
«Удачные инвестиции - эффективная 
экономика», «От партнерства к взаимо
выгодной торговле» и «Международное 
сотрудничество в сфере малого бизне
са». Участники форума смогли посетить 
X Международную выставку-ярмарку 
«Весна в Гомеле-2009», на которой был 
представлен широкий ассортимент про
дукции гомельских предприятий.

«Я ЖИЗНЬ ЛЮБЛЮ...»

22 мая литературно-музыкальная 
гостиная «Вдохновение» провела для 
студентов творческую встречу с автором 
повести «Наследница» Е. Дудоргой, 
поэтессами-гомельчанками А. Атрощен
ко, Е. Кобзевой.

ЧТО? ГДЕ? КОГДА?

23 мая в актовом зале университета 
прошел Международный студенческий 
турнир «Кубок Сухого», где среди 11 
команд была команда Брянского универ
ситета. Ведущим турнира был начальник 
клуба ГИИ «МЧС» Бобров И. В., а орга
низатор - руководитель клуба интеллек
туальных игр Понтус С. С.

Обладателем кубка Сухого стала 
команда из БТЭУ ПК.

ПОЗДРАВЛЯЕМ
команду университета, 

занявшую

1 место
в областном конкурсе 
агитационных бригад

с тематикой «Мы за здоровый 
образ жизни!»

mailto:GGTUgazeta@mail.ru
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ПАМЯТИ ВЕТЕРАНОВ - 
участников 

ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ...

Каждый год наш университет с радостью и гордостью отмечает 
ПРАЗДНИК ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ - 9 МАЯ.
Возложение цветов к Кургану Славы, напутственные слова благодарно
сти нашим дорогим ветеранам не только от руководства вуза, но и от 
самих студентов; организация выставки художественных работ студии 
«Альтанка АРТ»; праздничный концерт с участием коллективов студен
ческого клуба нашего университета и Гомельского инженерного инсти
тута МЧС; праздничная манифестация с огромным количеством разно
цветных шаров, цветов, улыбок и многое другое. На празднике георгиев
ские ленточки раздавались всем пришедшим - как символ еди
нения в зтот день Великой Победы. ПОЗДРАВЛЯЕМ 

ВЕТЕРАНОВ 
ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ 

С ДНЕМ ПОБЕДЫ!!!

Никогда не погаснет огонь 
народной памяти о мужестве, гуманизме 
и духовном величии советского солдата. 

Не померкнет блеск орденов 
и медалей победителей.

Искренне желаем всем ВАМ крепкого 
здоровья, бодрости духа и благополучия.

Мирного ВАМ неба!
Пусть в нем гремят только праздничные 

салюты!

БЛИЦ-ОНРОС Что для ВАС праздник 9 Мая? БЛИЦ-ОПРОС

Александр ОПЛА ЧИКОВ, 
студент гр. ИТ-22:

«Для меня этот праздник 
означает многое: и историю 
нашего Отечества, и память о 
наших дедах, и, наконец, самое 
главное - любовь к Родине, 
героизм и самопожертвование. 
День гордости за наш народ и 
его несломленный дух. Этот 
день заставляет испытывать 
уважение к престарелым людям, 
которым пришлось выживать в 
трудных условиях. Любой обра
зованный и грамотный человек 
должен знать историю и гор
диться страной, в которой он 
живет. Праздную обычно с 
друзьями, прогуливаемся по 
городу, смотрим салют. В этот 
день царит какая-то особая 
атмосфера сплоченности и на
стоящего праздника. В детстве 
каждый год смотрел парады 
военной техники, меня перепол
няло чувство гордости и патрио
тизма, очень хотелось в армию 
пойти. Сейчас, конечно же, та
ких желаний не возникает, но 
служить Родине и быть готовым 
к ее защите - священный долг 
каждого молодого человека. Так 
что, когда придет время, этот 
долг готов выполнить».

Анна Юрьевна 
ГУРЕЕВА, 
преподаватель 
кафедры 
«Физическая 
культура 
и спорт»:

«К сожалению, 
сейчас моих деду
шек и бабушек 
уже нет в живых, 
но этот праздник 
мы всегда с семь
ей встречаем по- 
особому. В этом 
году мы с сестрой 
купили гвоздики и 
с маленькими 
детишками пошли 
гулять в парк. 
Прогуливаясь, 
дарили каждому 
ветерану цветы и 
таким образом 
приобщали своих 
малышей к празд
нику. А еще для 
меня праздник 
9 Мая - это мно
жество интерес
ных, грустных 
фильмов, которые 
я люблю смотреть 
в этот день».

Андрей 
СУХОТСКИЙ, 
студент гр. ТМ-51:

«Моя бабушка была 
медсестрой, а дедушка, 
по рассказам, боялся 
убивать, так как был 
верующим и считал это 
большим грехом. Никто 
из моих родственников 
не хочет рассказывать 
подробности о войне. 
Моя бабушка еще жива 
и до сих пор прячет 
сухарики в коробочках - 
это еще со времен вой
ны у нее такая привычка 
осталась, тогда они 
пережили большой го
лод. 9 Мая с самого 
детства был большим 
семейным праздником. 
Помню, как еще в дет
ском садике делал от
крытки для моих бабу
шек и дедушек. Надо 
уважать этот праздник и 
особенно людей, про
шедших войну, их и так 
уже становится все 
меньше и меньше».

Дмитрий 
ЖЕРДЕЦКИЙ, 
студент 
гр. ЛО-31:

«Бабушка 
моя - участница 
войны, была в 
концлагере. Рас
сказывала, как 
однажды немцы 
угостили ее шо
коладом. 9 Мая 
мы всегда ездим 
всей семьей к 
ней в гости. 
Правда, сейчас, 
став команди- 
ром отряда 
ОМОД, езжу 
реже, так как 
нужно «дежу- 
рить» на меро
приятиях в горо
де. Что касается 
ветеранов, то я 
благодарен им 
за наш сего
дняшний день, 
за мир на зем
ле!»

Светлана 
БАРСУКОВА, 
студентка 
гр. ЭАПК-31:

«К этому праздни
ку я отношусь с боль
шим чувством патрио
тизма! Ведь это очень 
важная победа не 
только для нашей 
страны, но и для всего 
мира. Не известно, 
что бы было, если бы 
мы не победили. К 
ветеранам отношусь с 
большим уважением и 
очень благодарна им 
за мирное небо у нас 
над головой, ведь мир 
в стране очень важен. 
Мои дедушки и бабуш
ки во время войны 
были маленькие, по
этому мало что пом
нят. Но моя соседка - 
участник войны, по- 
этому я каждый год ее 
поздравляю. Я счи
таю, что каждый дол
жен помнить эту тра
гедию, гордиться на
шими ветеранами!»
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Встреча 
с ветеранами

Недавно, а именно 7 мая, проходя мимо спортивной площадки нашего 
университета, я стала свидетельницей довольно интересного зрелища. 
Я увидела ребят, в которых узнала студентов нашего вуза, в совершенно 
неожиданных ролях. Кто-то из них изображал раненого, у кого-то были 
признаки радиационного заражения, а кто-то вообще неподвижно лежал 
на носилках, готовый к отправлению в госпиталь. Подойдя поближе, я 
узнала, что здесь проходят соревнования санитарной дружины ГГТУ 
им. П. О. Сухого. Это мероприятие меня заинтриговало, и я решила непре
менно переговорить с кем-нибудь из судейской бригады. Этим человеком 
оказался ст. преподаватель каф. «ПТЭиЭ» Крючек Николай Семенович.

4 мая в третьем корпусе университе
та состоялась встреча студентов 4 курса 

фгЭФ с ветераном Великой Отечествен
ной войны, контрразведки, гвардии под
полковником КГБ РБ Рупиным Виктором 
Михайловичем, кавалером орденов Ве
ликой Отечественной войны I степени, 
Красной звезды, медали «За отвагу».

Встреча была организована сотруд
никами кафедры «Экономика» Ворони- 
чем А. В. и Лапицкой Л. В. На встрече 
присутствовали Дрозд С. С., Третьяко
ва Е. А., Емельянцева О. В.

Виктор Михайлович рассказал сту
дентам о своем боевом пути, о фронто
вой любви в то тяжелое время, выразил 
благодарность за память и внимание к 
ветеранам, пожелал всем крепкого здо
ровья и успехов в учебе.

- Николай Семенович, кто кури
рует это мероприятие? Какие 
задачи решает гражданская оборо
на у нас в вузе?

- В задачи гражданской обороны 
входит защита населения от чрезвы
чайных ситуаций военного времени. 
Руководство в организациях осущест
вляется их руководителями, которые 
по должности являются начальниками 
гражданской обороны. Ректор универ
ситета на основании действующего 
законодательства определяет основ
ные направления по ведению граж
данской обороны в университете. 
Всего в нашем университете 5 сани
тарных звеньев: МСФ, МТФ, ГЭФ, 
ФАИС, в числе «запасных» выступает 
ЭФ.

- Какие были основные этапы 
соревнований в этом году?

- Сандружины демонстрировали 
свои умения в построении, пользова

ния оснащением; умения работать 
в очаге ядерного поражения, на 
площадке частичной дезактивации 
и частичной санобработки, в очаге 
химического поражения, в очаге

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
команду МТФ, 

занявшую 
1 МЕСТО 

в конкурсе санитарных 
дружин 

бактериологического поражения и 
работе в госпитальном отделении.

По результатам таких соревнова
ний победу одержала команда меха
нико-технологического факультета.

- Где у нас в университете 
находятся средства индивидуаль
ной защиты?

- . Необходимые средства индиви
дуальной защиты преподавателей, 
сотрудников и студентов университе
та находятся на складе в подвальном 
помещении блока спортивного и акто
вого зала.

- Как часто проводятся учения 
санитарных дружин в нашем вузе 
и в чем они заключаются?

- Учения проводятся ежегодно. 
Основные задачи: действие по сигна
лу «Сбор», проверка укомплектован
ности имуществом, умение пользо
ваться им, знание медицинской безо
пасности, порядка выполнения спаса
тельных работ. В соответствии с при
казом ректора, ежегодно с личным 
составом санитарной дружины прово
дятся соревнования между звеньями 
санитарной дружины. Основные на
правления учений: действия основных 
звеньев в очагах ядерного, химическо
го и биологического бедствия и другие 
вопросы.

- В случае эвакуации куда на
правят студентов нашего уни
верситета?

- В этом вопросе надо рассматри
вать два вида эвакуации: мирного 
времени и военного.

В военное время место эвакуации 
определено вышестоящими террито
риальными организациями, включаю
щими в себя населенные пункты Бра
гинского района.

В мирное время эвакуация будет 
временной, на период действия опас
ной ЧС. В зависимости от расположе
ния учебных корпусов и зданий обще
житий это будут районы Медгородка, 
сквер 5-го микрорайона, сквер по 
ул. Владимирова.

- Что должен знать и делать 
студент в случае эвакуации?

- Необходимо знать места эвакуа
ции, четко выполнять распоряжения, 
команды руководителей деканатов.

Итак, уважаемые студенты ГПУ, после проведен
ной беседы с секретарем судейской бригады и наблюдая 
за проходившими учениями, я могу вас заверить, что мы 
находимся в надежных руках. В случае необходимости 
мы всегда сможем положиться на таких людей!

Юлия СТАРЧЕНКО, студентка гр. ЭАПК-31
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МЕРОПРИЯТИЯ В ВУЗЕ

Москва - Минск - Варшава - Киев - 
это не простая география, это столицы 
стран-участниц VI Международной науч
ной конференции «Менталитет славян и 
интеграционные процессы: история, 
современность, перспективы», прохо
дившей 21 и 22 мая в стенах нашего 
вуза. Участников этой конференции объ
единяет многое: единая история, схо
жие традиции и обычаи, менталитет и 
мировоззрение, одним словом - славян
ская общность.

Стоит заметить, что конференция, 
проходившая в университете им. П. О. 
Сухого, была приурочена к 100-летию 
славянского движения на территории 
Беларуси.

Помимо обмена опытом, взглядами 
по тем или иным вопросам, цель конфе
ренции заключалась также в стремлении 
повлиять на общественное сознание, и в 
первую очередь, на сознание молодежи, 
чтобы славяне поняли, что они славя
не - и никак иначе. Необходимо быть 
более твердыми и решительными, не 
бояться заявлять о себе, ведь и славян
ский народ самобытный, яркий и достой
ный.

ОРГАНИЗАЦИЯ:

Теплый и гостеприимный прием уча
стников и гостей конференции был до
полнен уже вошедшей в традицию вы
ставкой книг нашей библиотеки, работ 
колледжа художественных промыслов, 
студенческих работ, фотографий и экс
понатов университетского музея на 3-м 
этаже главного корпуса под названием 
«Быт и традиции славян».

ДРУЖБА БЕЗ ГРАНИЦ

ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ:

С приветственным словом выступил 
первый проректор - Асенчик Олег Да
ниилович. Он пожелал успешной рабо
ты, новых впечатлений и успешных дис
куссий участникам. Особенно запомни-

ЦИФРЫ:

Всего было заявлено на конферен
цию 169 докладов, заслушано и принято 
к печати - 147.

В конференции приняли участие: 
академик НАН Беларуси Бабосов Е. М., 
15 докторов и профессоров, 76 кандида
тов наук, 25 магистра, аспиранта и маги
странта, 34 преподавателя, 9 научных 
работников и 10 студентов. 

лись приветствия украинского и польско
го представителей на национальных 
языках, что придало этой конференции 
более яркий колорит и подчеркнуло ее 
международный уровень. С темой, ка
сающейся ощущения времени, высту
пил организатор конференции, руково
дитель областной организации 
«Славянский комитет», проректор по 
учебной и воспитательной работе, док
тор социологических наук Кириенко Вик
тор Васильевич.

первый раз в этой кп^ ринимаю Участие 
что проведение такойконт^ Считат, 
димо, поскольку сама необхо-
в Зоне проживания треТславя НЭХОдится 
Ров - здесь сходятся cZZ? СКШ Наро^ 
менталитет. Мне глубоко в культУРы, ероеод^ твхно^
тет». технический универси-

та): «Тематика самой конференции^ КОМИТе‘ 
альна. В этом плане Рееции очень акту- 
^л, чтобы nonpueem°Z делав™я " я прие- 
конференции и высказать участников
теме. Хотелось бы добиться ee^onZ П° Эт°й 
чия на общественное сознание ^Льшвго влия- 
Ференций - помочь осознать Этих кон- 
жи, то, что все мы ап Ь' осо6енно молоде- 
mm ™ZZ. ZZ Д’’ м-Лсис 

зт - 
вые в вашем университет. Р Сам я вПеР- 
еысокий уровень организации. Очыь dZZZ™

Перед началом конференции удалось пообщаться с представителями про
граммного комитета и ее гостями, поинтересоваться, с чем они приехали к 
нам, узнать мнение о самой конференции и ее перспективах.

Берски Адриан (Berski Adrian) 
(Universytet Marii Curie Sklodowskiej, Люб
лин, Польша): «Мне очень интересна Бела
русь, и я с удовольствием принял участие в 
этой конференции. Я представляю тему 
развития туризма в Польше, его перспекти
вы и возможности после вступления нашей 
страны в Европейский союз в 2004 году. В 
вашей стране я впервые, но до этого был в 
Казахстане, Украине. Могу сказать, что 
белорусский народ - гостеприимный народ, 
как славянский, как и украинский, польский и 
словацкий. Хотелось бы в результате этой 
поездки познакомиться с новыми людьми, 
интересно узнать, какие актуальные темы 
представят другие участники, какие вопро
сы будут обсуждаться, а также усовершен
ствовать и свои знания русского языка. В 
нашем университете проводится также 
много различных конференций. И мы бы 
хотели, чтобы и белорусские студенты 
приезжали к нам и принимали в них участие. 
Для этого необходимо налаживать связи и 
сотрудничать университетами».

ские обмены в
построена на

да ss- •
U.PP^ ЗХ 
™ • “Xi — *
Поэтому важен и ^^ТеХле^что 
интеграционные процессы. Россия

====== 
ZSZ р - -ГХТХХ.»

Как видно, конференция развивается, набирает обороты и привлекает внимание своей проблематикой и перспективами. Можно 
быть уверенным, что благодаря конференции уже заложен фундамент наших новых возможностей, дружественных связей и отноше
ний со многими университетами внутри нашей страны и за ее пределами. Так мы, славяне, заявляем о себе!

Виктория ЩИРЯКОВА, студентка гр. МТ-22
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СРЕДНИЙ БАЛД 
УСПЕВАЕМОСТИ 

на факультетах

ЧИСЛО СТУДЕНТОВ 
со средним баллом ниже 2

ГЭФ - 3,88 
ЭФ - 3,78 
МТФ - 3,71 
МСФ - 3,65 
ФАИС - 3,54

ГЭФ-5
МСФ - 8
ФАИС-9
МТФ - 10
ЭФ-10

РЕЙТИНГ
ПО КОЛИЧЕСТВУ 

ПРОПУСКОВ 
на одного студента

ЭФ - 1,94
(1522 пропуска на 784 обучающихся)

ГЭФ - 2,05
(1512 пропусков на 739 обучающихся)

МСФ - 6,28
(3346 пропусков на 533 обучающихся)

ФАИС - 7,70
(4620 пропуска на 600 обучающихся)

МТФ - 7,74
(4162 пропуска на 538 обучающихся)

Как обычно, после аттестации у студента сразу же возникает огромное 
количество вопросов. Мы попросили ответить на них первого проректора 
Асенчика Олега Данииловича.

- Олег Даниилович, можно ли от
числять студента по итогам атте
стации?

- Важно понимать, что аттестация - 
это дополнительный мотив студенту 
«подтянуть» знания по необходимым 
для него дисциплинам и вовремя выйти 
на сессию, а руководству университета - 
проконтролировать успеваемость на 
всех факультетах.

В нашем университете, как и на лю
бом предприятии, существуют свои пра
вила внутреннего распорядка. И поэтому 
за нарушение любой учебной дисципли
ны студента могут отчислить, в том 
числе и по итогам аттестации. Здесь 
большое значение имеет количество 
пропусков. Как правило, при наличии 
более 40 часов пропусков студент уже 
физически не успевает отработать с 
преподавателем все пары до начала 
сессии. А есть студенты, у которых бо
лее 100 часов пропусков. Что можно, 
вообще, ему уже успеть сделать?

- Чего ожидать студентам с бал
лом по аттестации ниже «2»?

- Аттестацией оценивается не уро
вень знания предмета, а процент выпол
нения учебного плана. Здесь решение 

принимается деканатами, которые вни
мательно занимаются ее анализом. Чего 
ожидать? Это может быть отчисление, 
либо объявление официального выгово
ра, что является первой ступенькой к 
последующим серьезным мерам. Так как 
это усредненная оценка по всем предме
там, то нужно искать проблему прежде 
всего в самом себе и быть внимательнее 
к учебе. Если проблема в непонимании 
изучаемого курса, то тут надо активнее 
общаться с преподавателем во время 
занятий, не бояться больше задавать 
вопросов и учиться. Каждый преподава
тель именно для этого и работает в на
шем университете.

- Если студент не согласен со 
своей оценкой по аттестации пред
мета, как ему поступить дальше?

- Если у студента есть какие-то про
блемы во взаимоотношениях с препода
вателем, либо, по его мнению, нужно 
пересмотреть учебный план, то он может 
подойти в деканат и прокомментировать 
свое замечание. Есть смысл в некоторых 
ситуациях обсудить это и с самим препо
давателем. «Почему мне поставили та
кую оценку?» - это хороший вопрос, 
значит студент волнуется. Обратная

Меньше всего пропусков 
по факультетам с 1 по 4 курс: 
ГЭФ - 4 курс (120), 
ЭФ - 2 курс (190), 
МСФ - 3 курс (602), 
ФАИС - 4 курс (668), 
МТФ-4 курс (734).

Больше всего пропусков 
по факультетам с 1 по 4 курс:
ФАИС - 2 курс (1628).
МСФ - 2 курс (1352),
МТФ - 1 курс (1302).
ЭФ - 4 курс (624),
ГЭФ - 2 курс (606).

связь в нашем университете должна 
постоянно работать, но это не значит, 
что обращения будут всегда правиль
ные, но в любом случае полезны для 
обеих сторон.

Сегодня поговорка «от сессии до 
сессии живут студенты весело» непра
вильная. Конкуренция специалистов на 
рынке труда огромная, а так как наши 
студенты являются непосредственно 
лицом университета, то показав в буду
щем свои знания на предприятии, они 
тем самым прокладывают дорогу и по
следующим поколениям.

в защиту

(О качестве
11 мая, после всех празднич

ных выходных, студенты, по привычке, 
побежали в столовую, дабы немного 
перекусить. Каково же было изумление 
одного из них, когда, купив сосиску в 
тесте, увидел внутри плесень.

Не долго думая, студент отправил
ся к проректору по учебной и воспита
тельной работе Кириенко Виктору Ва
сильевичу. Далее - общее собрание, 
на котором присутствовали представи

тели органов студенческого самоуправ
ления. И общий приговор: «В связи с 
поступившей жалобой от 11.05.2009 г., в 
отношении нарушения сроков реализа
ции продукции собственного производст
ва принять следующие меры: усилить 
контроль за сроками реализации и каче
ством реализуемой продукции, продавцу 
за халатное отношение к исполнению 
своих обязанностей сделать замечание 
и лишить премиальной доплаты, заве
дующей производством объявить выго
вор».

Сам же Виктор Васильевич проком
ментировал эту ситуацию так: «Я счи
таю, что в данном случае нормаль
но сработала обратная связь. Сту

дент совершенно конкретно обра
тился по вопросу качества про
дукции. Разобравшись с данной 
ситуацией, комиссия установила, 
что продукт действительно не 
соответствует данному качест
ву. Вследствие чего, работники 
общепита извинились перед по
терпевшим и вернули деньги за 
продукцию. Виновные же получили 
соответствующее наказание. В 
данной ситуации студенту еще 
можно было последовать другим 
путем: записать инцидент в книгу 
предложений и замечаний, за кото- 
рой осуществляется постоянный 
контроль».

Опрос провела Ирина ЧЕРНЯВСКАЯ
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писать объяснительные, снимаем 
Распространяем различные брошюры.

- В. И.: Сколько много работы мы

ЮБИМЫЕ ВОСПИТАТЕ
' I I ' X т V'/' у

то такие воспитатели студенческих общежитий? Легко ли им приходится? Кто эти бравые женщи- 
которые «борются» со студентами и помогают им буквально во всем? Знакомьтесь, «мамы» многих 

тудентов: Евстратенко Валентина Тимофеевна (общежитие Ns 1, МТФ), Илютина Надежда Павловна 
общежитие Ns 1, МСФ) Асейкина Галина Николаевна (общежитие Ns 2, ГЭФ), Чеванькова Валентина Ильи- ■ 
ична (общежитие Ns 3, ЭФ), Безлюдова Ирина Борисовна (общежитие Ns 3, ФАКС).

«Мне нравится моя 
работа. Даже в отпуске я 
скучаю по общежитию, не 
терпится снова выйти на 
работу. Мне нравится 
общаться с молодежью».

«Я люблю свою рабо
ту, очень переживаю за 
студентов. Мне их жалко, 
потому что из-за перепол
ненности общежития им 
порой приходится чер
тить на тумбочках. Если 
кому-то не хватает места 
в общежитии, то я помо-

Илютина 
Надежда Павловна 

(общежитие № 1, МСФ)

Работает 18 лет.
Отзывы студентов:
МТФ: Помогает делать курсо

вые, но руками студентов. Любит 
закрывать у всех шторки. Если ло
вит с сигаретой, то неделю собира
ем окурки у общежития.

Работает 11 лет.
Отзывы студентов:
МСФ: Любит порядок в комнатах, 

даже на полках: методички по росту, 
книги - по алфавиту. Весьма трудо
любивый, добрый и справедливый 
человек.

Работает 18 лет.
Отзывы студентов:
ГЭФ: По каблукам ее легко узнать. Когда начи

нается проверка, на 9 этаже уже слышат, что она 
идет. Любит смотреть фильмы со студентами. Энер
гичная, общительная, добрая, сможет всегда выслу
шать. Строгая, если это нужно (в отношении к маль
чикам, которые не любят убирать в блоке).

____

I

■ВИЦ
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«Я прикладываю 
все усилия, чтобы 
наши студенты были 
культурными, воспи
танными и просто 
хорошими людьми! 
Как со мной ведут 
себя студенты, так 
и я стараюсь себя с 
ними вести».

«О себе как-то 
непривычно говорить. 
Наверное, это должны 
делать другие. А вооб
ще, как воспитатель 
общежития, я думаю, 
что справляюсь со 
своей работой».

Чеванькова 
Валентина Ильинична 
(общежитие Ns 3, ЭФ)

Работает 5 лет.
Отзывы студентов:
ЭФ: Любит людей, которые пишут 

стихи. Постоянно, прежде чем зайти, 
стучится в дверь. Если намечается 
проверка, то она говорит, что сегодня
надо хорошенько убраться.------------------------------- f-------

ЗНАКОМСТВО
\ С ВОСПИТАТЕЛЯМИ ОБЩЕЖИТИЙ
И®

Безлюдова 
Ирина Борисовна 

(общежитие Ns 3, ФАИС)
■>■<■ ■■..  ' - :

Работает 2 года.
Отзывы студентов:
ФАИС: постоянно читает 

Сергея Есенина. Очень отзыв
чивая и справедливая.

■ Как стали воспитателем общежи
тия?

- Валентина Тимофеевна: До этого я 6 
лет проработала в общежитии Центролита и 
12 лет - в общежитии Гомельпромстроя.

- Надежда Павловна: Когда у меня ро
дился ребенок, я пошла работать воспитате
лем в детский сад. Но, когда переехали в 
Гомель, детские сады закрывались, работу 
найти было трудно, поэтому устроилась воспи
тателем в общежитие нашего университета.

- Галина Николаевна: До этого я работа
ла конструктором на радиозаводе. А когда в 
начале 90-х пошла волна сокращений, я нача
ла подыскивать другую работу. С этим я при
шла в Политехнический институт. Вакансии по 
специальности на кафедрах не оказалось, и 
ректор Шагинян А. С. предложил мне работу 
воспитателя общежития.

- Валентина Ильинична: Сначала рабо
тала в машиностроительном техникуме воспи
тателем, потом в педагогическом колледже, а 
потом уже и здесь, в общежитии Ns 3 нашего 
университета.

- Ирина Борисовна: Я бывший препода
ватель физики и математики. У меня 10 лет 
преподавательского стажа. Долгое время я не 
работала в связи с болезнью близкого родст
венника, а после пришла сюда. И вот уже 
второй год как я воспитатель общежития Ns 3.

- С чего начинается ваше рабочее 
утро?

- В.Т.: Со звонка декана Русова Владими
ра Павловича.

- Н. П.: Как правило, когда я прихожу на 
работу, студентов еще нет. Поэтому я иду на 
вахту и изучаю журнал ночных дежурств, 
после чего устраиваю «разбор полетов».

- Г. Н.: Никакой системы нет. Если все 
хорошо, то я смотрю в планы на день и начи
наю их осуществление.

- В. И.: Если мы приходим в первую сме
ну, то с обхода. Следим за тем, чтобы никто 
не опоздал на занятия. Заодно смотрим чисто
ту и порядок в комнатах.

• И. Б.: Наше утро начинается с обхода. У 
каждого из нас есть расписание факультета (у 
меня ФАИСа). Вот я и иду по комнатам. Про
сматриваю, может, кто опаздывает на занятия 
или кого-то, может, надо разбудить, немножко 
поторопить. Слежу за тем, как заправляют 
кровати, в каком состоянии оставляют свои 
столы и т. д.

- Что можете сказать о студентах 
вашего общежития?

- В. Т.: Студенты - замечательный народ. 
Но бывает всякое, как в любом общежитии. 
Наши студенты дружные.

- Н. П.: Студенты разные, но все они мои 
родные дети. Я за всех стою горой, какие бы 
они ни были.

-Г. Н.: У нас в общежитии живут в основ
ном девушки. Они очень исполнительные. В 
плане чистоты, порядка и других бытовых 
аспектов с девушками работать проще. Но 
если сравнивать с общежитиями, где живут 
преимущественно парни, то со «студенческой» 
жизнью и боевым энтузиазмом там дела об
стоят получше.

- В. И.: Хорошие они у нас: исполнитель
ные и вежливые. И стараются учиться! Одним 
словом - замечательные!

- И. Б.: Я их люблю очень сильно! Потому 
что наши студенты действительно хорошие!

- Есть ли у вас «любимчики»?
- В. Т.: У меня любимчиков нет. Для меня 

все равны. Я считаю, что никого нельзя выде
лять. Но все-таки хотелось бы отметить сту
денток ГЭФа за чистоту, но это не значит, что 
они пользуются какими-либо привилегиями.

- Н. П.: Нет. Я стараюсь никого не выде
лять. В ходе общения в любом человеке от
крываются положительные стороны, поэтому я 
стараюсь со всеми общаться одинаково.

- Г. Н.: «Любимчиков» нет. Но есть люди, 
которые, несмотря на свой юный возраст, 
заслуживают уважения. Но это не 
«любимчики», ведь любить можно и неради
вых студентов.

- В. И.: Знаете, честно говоря, я всех 
студентов уважаю, всех их люблю - ведь это 
моя работа. Стараюсь никогда никого не оби
жать. Такая уж у нас система работы.

- И. Б.: Абсолютно одинаково и ровно 
отношусь ко всем.

- Как воспитываете курящих студен
тов?

- В. Т.: Различными методами. Но в ос
новном при помощи рейтинговой системы.

- Н. П.: Это злободневный вопрос, ведь 
места для курения в общежитии нет. Но сту
денты стараются не попадаться. А если уж и 
попадаются, то здесь вступает в действие 
рейтинговая система. Еще мы проводим бесе
ды с приведением статистических данных.

- Г. Н.: Ловим, проводим ежегодно собра
ния по этому поводу. В случае поимки за про
цессом курения в общежитии заставляем

баллы.

с ними
проводим! Пытаемся и беседовать, и давать 
советы. Приводим различные жизненные 
случаи.

- И. Б.: В большей степени проводим 
беседы на эту тему. Прилагаем максимум 
усилий, чтобы в нашем общежитии курящих 
студентов стало меньше.

- Что вы можете сказать о рейтинго
вой системе в общежитии?

- В. Т.: Рейтинговая система складывает
ся из нескольких пунктов: учеба, жизнь в об
щежитии, спортивные достижения и участие в 
культурно-массовой жизни университета. 
Старостам групп и этажей добавляется неко
торый бонус. Рейтинговая система помогает с 
распределением мест в общежитии. Вначале 
заселяем первый курс, ну а затем места рас
пределяются в зависимости от рейтинга. У 
кого рейтинг выше, у того больше шансов 
заселиться в общежитие. Рейтинговая систе
ма помогает в воспитательных целях. Чтобы 
не терять баллы за провинности, студенты

отрабатывают: убирают в корпусе и на приле
гающей территории.

- Н. П.: Хотелось бы высказать пожела
ние: заселять столько человек, сколько поло
жено. В прошлом году пришлось заселить 
студентов с неудовлетворительными резуль
татами. Теперь они считают, что и в следую
щем году их заселят, не особо заботясь о 
рейтинге.

- Г. Н.: Рейтинговая система несовершен
на. Она должна быть абсолютно прозрачной. 
Как прописано, сколько баллов снять или 
добавить студенту за успеваемость, так же 
должно быть прописано, сколько баллов и за 
что добавлять за спортивные и культурно- 
массовые заслуги. Бывает, что заселяют сту

дентов, которые не набрали баллов по быту и 
тебе, но за спортивные достижения их засе
ляют. Иногда в ущерб другим студентам.

- В. И.: Это очень хорошая рейтинговая 
система. Дело в том, что она подстегивает 
студентов и к учебе, и к дисциплине, помогает 
им соблюдать чистоту и порядок в комнате.

- И. Б.: Мне кажется, что самое главное в 
ней - это большой стимул к тому, чтобы по
пасть в общежитие. Потому, как и пропуски 
занятий, и успеваемость, и поведение в обще
житии - все это складывается в единое целое. 
А студент старается, чтобы его рейтинг был 
высок для того, чтобы попасть в общежитие - 
вот это самое основное.

- Чему вы научили своих воспитанни
ков?

- В. Т.: Я учу студентов только хорошему.
- Н. П.: В первую очередь, я учу их чисто

те. Часто я заставляю делать уборку в моем 
присутствии, так как у студентов своеобразное 
представление о чистоте. Как правило, ре
зультатом довольна не только я, но и сами 
студенты. Часто приходится учить студентов 
культуре, бдительности, охране личного иму
щества, и это приносит свои результаты. Так
же я учу студентов готовить, рассказываю о 
том, как лучше привозить из дома продукты 
(полуфабрикаты). Я провожу беседы на раз
личные темы: курение, наркотики, уголовная 
ответственность. Люблю делиться новыми 
знаниями о рыбах, так как у многих студентов 
в комнатах есть аквариумы.

- Г. Н.: Я считаю, что в этом возрасте 
переделать человека нельзя, можно только 
скорректировать, перенаправить. В бытовом 
плане студенты сами друг друга учат. Иногда я

даю советы, как рациональнее использовать 
свободное место в комнате. Бывает, что я 
делюсь с ними кулинарными рецептами.

- В. И.: Во-первых, порядку в комнате. 
Потому что, если он будет поддерживать 
порядок в комнате, он будет дисциплинирован 
и ответственен - а это очень важно для любо
го будущего специалиста. Во-вторых, уваже
нию ко всем людям. Ведь любой человек 
должен уважать себя и окружающих.

- И. Б.: Студент, который постоянно тру
дится в комнате, будет дисциплинирован и 
дома, и на производстве. Вот мы и пытаемся 
привить им любовь к порядку. Учим их основ
ным общечеловеческим ценностям: доброте 
душевной, сердечности друг к другу, уваже
нию, взаимопониманию - это ведь незамени
мые вещи для каждого хорошего человека.

- А чему можно поучиться у них?
- В.Т.: У студентов можно поучиться моло

дости, их образу мышления.
- Н. П.: Оптимизму, новым взглядам на 

жизнь.
- Г. Н.: Да все той же кулинарии. У студен

тов бывают очень разнообразные и интерес
ные блюда. У них можно научиться обращать
ся с техникой. Так как коллектив у нас преиму
щественно женский, то и модные тенденции 
можно перенять у студентов.

- В. И.: Очень многие мальчики и девочки 
замечательно готовят!

- И. Б.: Мне очень нравится в студентах 
одна черта - коммуникабельность. Вот этому у 
них и стоит поучиться.

- Расскажите какой-нибудь интерес
ный случай.

■ В.Т. и Н. П.: Интересных случаев в об
щежитии много, но так сразу ничего на ум не 
приходит. Хотя как-то был забавный случай на 
новогоднем вечере, когда из-под елки выско
чил студент, переодетый в лягушку. Это было 
очень забавно и неожиданно.

- Г. Н.: Как-то раз я столкнулась в коридо
ре с полуголым студентом в простыне, как 
носили римляне. Как потом оказалось, он 
просто проспорил.

- В. И.: Привыкли на такие случаи уже не 
обращать внимания. По сути, их очень много, 
но самое главное, что все они хорошие.

- И. Б.: За 2 года работы пока не сталки
валась с каким-то курьезным случаем. А про
сто интересных случаев у нас очень много, 
так сразу и не вспомнишь что-то выдающееся.

- Какие мероприятия нравится прово
дить для студентов ?

- В.Т.: Мы проводим в общежитии много 
различных мероприятий. Хотелось бы выра
зить благодарность ректорату за приобретен
ную аппаратуру. Теперь проводить вечера 
стало гораздо проще. Также проводим спор
тивные мероприятия. Недавно мы проводили 
конкурс «Танцы без правил». Конкурс на луч
шую комнату мы проводим, исходя из аспекта 
чистоты и участие в общественной жизни. 
Хотелось бы в первую очередь поощрить 
студентов-старшекурсников, которые на про
тяжении нескольких лет поддерживали образ
цовую чистоту в своих комнатах. Подведение 
итогов конкурса состоится в конце этого меся
ца. Приглашаем всех к нам.

- Н. П.: Я дружу с кафедрой «Гидро
пневмоавтоматика», и мы совместно прово
дим встречи первокурсников со старшекурсни
ками.

- Г. Н.: Проводим конкурс кулинарного 
мастерства «Смак». Сейчас планируем про
вести в конце мая вечер «Отцы и дети». Гото
вят его первокурсники, а для пятикурсников 
это будет сюрприз. Мы хотим, чтобы на этом 
вечере старшекурсники вспомнили годы, про
житые в общежитии. Мы пригласили декана, 
замдекана. Надеюсь, что такие вечера станут 
традицией.

■ В. И. и И. Б.: Проводим много различных 
мероприятий. Одни из самых глобальных 
мероприятий — посвящение в первокурсники, 
Новый год и пятикурсник. Делаем программы, 
накрываем замечательные столы.

- С какими просьбами к вам в основном 
обращаются студенты?

- В. Т.: С различными. Например, по пере
селению. Заходят поинтересоваться своим 
рейтингом. Приходят и по бытовым вопросам, 
с личными проблемами.

- Н. П.: В основном они просят переселить 
их. Бывает, что студенты просят не звонить 
родителям по поводу какого-либо проступка. 
Иногда, когда студент подробно объясняет 
мне обстоятельства ситуации и раскаивается, 
то я не сообщаю родителям.

- Г. Н.: С обычными житейскими просьба
ми: разрешить вернуться попозже, по вопро
сам переселения, просят проконсультировать 
в личных вопросах. Также обращаются и по 
бытовым вопросам.

- В. И.: Приходится сталкиваться с раз
личного рода просьбами. Всячески пытаемся 
помочь студентам и улучшить их условия 
проживания в нашем общежитии.

- И. Б.: С разными. Они бывают и бытово
го, и личного характера.

- Пожелания студентам и просьбы по
улучшению работы.

- В. Г: Хотелось бы 
не допускать нарушений.

- Н. П.: Хотелось бы 
не курить в общежитии, 
ные напитки.

попросить студентов

попросить студентов 
не распивать спирт-

- Г. Н.: Я бы хотела высказать пожелание, 
чтобы студенты видели дальше пределов 
своего блока и в свободное время отвлека
лись от компьютеров. Чтобы они были инициа
тивны и приходили в комнату отдыха не толь-
ко на танцы, но и организовывали бы там 
другие мероприятия.

- В. И.: Студентам успехов в учебе! А 
нас все хорошо и всем мы довольны!

- И. Б.: Все нормально. Нам помогают, 
мы стараемся хорошо работать!

и

У

а

Анна КЕНЯ, 
студентка гр. МГ-12;

Андрей ФРОЛОВ, 
студент гр. ТМ-41 

(фото авторов)
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«МАТЕРЬ
ГОРОДОВ РУССКИХ»

Киев - город, в который сколько бы 
ни приезжал, всегда будет что посмот
реть, где побывать ... и что купить.

В 4.00 утра 80 преподавателей и 
сотрудников университета выехали из 
Гомеля в столицу Украины. Желание у 
всех было одно - за один день объять 
необъятное. Погрузились в автобус и 
такой большой компанией направляемся 
в Киев. Удивительно быстро «проходим» 
границу, и в 11.00 - мы в столице.

Киев встретил нас чудесной солнеч
ной погодой. Город утопает в зелени. 
Знаменитые киевские каштаны, которые 
роскошно цветут в мае, а иногда и два 
раза в год: весной и осенью, стали сим
волом города. Кстати, Киев имеет репу
тацию одной из наиболее зеленых сто
лиц мира. Леса, парки и сады составля
ют больше половины его площади. На 
территории города находятся два бота
нических сада.

Сквозь утреннюю дымку ярко бле
стят купола церквей, золото которых 
когда-то хотели «содрать» монголо- 
татары. Вообще, Киев - это живая исто
рия. Причём наша, общая. В силу своего 
исторического значения как центр Древ
ней Руси с IX по XII век и по сей день 
называется «Матерью городов русских».

Не перестаю восхищаться этим 
городом. Все в нем «дышит» древно
стью: улицы, дома (результаты некото
рых археологических раскопок дают 
основание считать, что уже в VI—VII вв. 
поселения на правом берегу Днепра 
можно считать городскими), и в то же 
время он очень современен. Во время 
экскурсии мы смотрим великолепные 
киевские храмы, наиболее известными 
из которых являются Софийский собор и 
Киево-Печерская лавра, включенные в 
список всемирного наследия ЮНЕСКО. 
Проезжаем по историческому центру 
города, любуемся величавым течением 
Днепра, сыгравшего значительную роль 
в жизни древних славян. Во время про
гулки по Крещатику наблюдаем, как 
снимается реклама западными мастера

ми кино. Видим палатки не согласных с 
проводимой правительством политикой. 
А еще бросается в глаза развитая инду
стрия развлечений, запомнилось назва
ние одного из многочисленных рестора
нов на Днепре «Караван-сарай - турец
кий рай».

Беспрестанно щелкают фотоаппара
ты - мы снимаем красоты Киева, себя на 
фоне их...и впитываем информацию.

Хотя мне приходилось бывать в Кие
ве не раз, всегда узнаю что-то новое. 
Оказывается, что Киев как столица Ук
раины имеет специальный статус и он 
не подчиняется областному руково
дству. В городе насчитывается 719 ре
лигиозных общин. С 2004 г. ведется 
расширение территории вокруг мечети 
«Ар-Рахма» для постройки целого ис
ламского комплекса. В 2009 г. начата 
постройка первого в Киеве минарета. В 
Киеве аж 27 музеев.

Переполненные информаци
ей, мы отправляемся в пригород 
Киева - Бровары. Там в мегамар
кете совершаем покупки. Пыта
юсь определить, что же стоит 
покупать. Оказалось, это сделать 
не просто, поскольку наши люди 
покупали все: от продуктов до 
стирального порошка. Покупки 
несли в руках, везли в тележках. 
Одним словом, отоварились на 
славу... и в обратный путь.

«Счастливые и довольные», 
в 3.00 вернулись в родной Го
мель.

Потом вспоминались эпизоды 
поездки, обсуждались... равно
душных не было. А это значит, 
что у народа есть желание поез
дить. Пусть бы профсоюзный 
комитет преподавателей и со
трудников университета, органи
зовавший эту замечательную 
поездку, почаще радовал нас и 
другими маршрутами.

Людмила ДЕГТЯРЕВА, 
инспектор отдела кадров

Умники и умницы

14 мая в студенческом общежитии 
№ 3 прошла викторина по радиоэлектро
нике. Кафедра «Промышленная элек
троника» во главе с ее заведующим 
Крышневым Юрием Викторовичем 
предложила собравшимся 26 вопросов. 
Варианты ответов участники викторины 
могли созерцать на большом экране, 
любезно предоставленном организато
рами.

Первый же вопрос загнал наших 
умников в тупик. «Что такое Зенера?» Из 
пяти вариантов использовано 4 попытки, 
и никто не выбрал верный ответ: 
«стабилитрон». Были и вопросы на сооб
разительность, были и на точные зна
ния. После подведения итогов опреде
лили призеров и победителя, вот наши 
знатоки:

1 место - Бутько Дмитрий,
студент гр. ПМ-41

2 место - Кошевар Дмитрий,
студент гр. ПС-22

3 место - Сащенко Вера,
студентка гр. ПС-22

4 место - Слонимская Вероника,
студентка гр. ПС-41,

5 место - Благочинный Андрей,
студентка гр. ПМ-12.

Стоит сказать спасибо организато
рам за прекрасные вопросы, а участни
ков поблагодарить за достойные ответы.

Андрей КРИЧУН, 
студент гр. ЭАПК-21 

(фото автора)

Танцевальный коллектив 
«Чилл» и Георгий КОЛДУН 
(ведущий проекта «Один против 
всех») во время выступления 

на балу выпускников в г. Гомеле
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СОВМЕСТНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ С ВУЗОМ

НОЧЬ МУЗЕЕВ

18 мая редакция газеты «Вечерний 
Гомель» в очередной раз пригласила 
редакцию и студентов нашего универси
тета на акцию «Ночь музеев», приуро
ченную Международному дню музеев во 
дворцово-парковом ансамбле Румянце- 
вых-Паскевичей.

Основные мероприятия праздника 
прошли на пандусе дворца Румянцевых 
и Паскевичей, в парке у фонтана и на 
других площадках его центральной час
ти. Вечер-прием гостей прошел в стиле 
светских раутов, которые проводились 
во дворце в конце XVIII — начале XIX вв.

На территории дворцово-паркового 
ансамбля проходили концерты духовых 
и камерных оркестров, этно-шоу 
«Бифолк», выставки современных ху
дожников Беларуси, Украины и стран 
Балтии, экспозиции картин в стиле ню, 

показ мод — современного и историче
ского костюма. Ночью в парке состоя
лись театрализованные представления, 
рыцарские поединки, выступления из
вестных поэтов и прозаиков. Посетители 
дворца смогли понаблюдать за звездами 
в телескоп, нарисовать картину вместе с 
профессиональными художниками, а 
результат совместного творчества был 
представлен впоследствии на выставке.

Культурная акция завершилась ог
ненным шоу и фейерверком.

«Ночь музеев» — уникальный твор
ческий проект, благодаря которому го- 
мельчане смогли увидеть привычные 
вещи в неожиданном, новом свете, при
нять участие в различных театрализо
ванных представлениях и творческих 
встречах с музыкантами и поэтами, по
бывать на удивительных выставках.

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 
В ТЕАТРЕ КУКОЛ

18 мая в Гомельском кукольном те
атре прошел выпускной бал детей- 
сирот, детей, оставшихся без попечения 
родителей. Не остались равнодушными 
к такому важному в жизни детей собы
тию студенты нашего университета, а 
точнее, студенты механико-техноло
гического и машиностроительного фа
культетов. Они собрали денежные сред
ства, на которые был организован выпу
скной вечер. А Зюзькова Анастасия, 
Новиков Дмитрий, Святогор Николай 
(студенты МТФ) поздравили выпускни
ков еще и своими песнями.

Татьяна КОВАЛЕНКО, 
студентка гр. Т-21 

(фото автора)

«Поминальная молитва» - 
в кукольном театре

18 мая при организации профкома 
студентов многие впервые побывали в 
Гомельском государственном театре 
кукол на спектакле-трагикомедии для 
взрослых «Поми-нальная молитва» по 
известной пьесе Григория Горина.

В «Поминальной молитве» затраги
ваются темы, которые близки людям 
всех национальностей: счастье, лю
бовь, поиск Бога и своего места в ми
ре. В пьесе есть юмор, серьезное и 
трагикомическое идут рука об руку, 
создавая неповторимую атмосферу 
спектакля.

В репертуаре Гомельского театра 
кукол «Поминальная молитва» - 
это первый спектакль, ориентирован
ный на взрослую публику. В 
целом на подготовку премьеры ушло 
около трех месяцев. Два месяца потре
бовалось на изготовление главных 
составляющих спектакля - кукол высо
той 60 см и декораций.

«Скажи СПИДу НЕТ!»

15 мая вечером у площадки Ледово
го дворца наши студенты были пригла
шены на благотворительный концерт, 
проходивший во всех областях Белару
си в рамках акции «Скажи СПИДу НЕТ!». 
Солисты таких знаменитых групп, как 
«ТТ-34» и «Новый Иерусалим» (на фо
то) своими песнями и рассказами при
влекли внимание большего числа людей 
к проблеме ВИЧ/СПИДа.
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«ДВОЙНИКИ» ПОЛИТЕХА
Вы когда-нибудь встречали студента, проходящего мимо вас, 

с мыслью «Где-то я его видел. Кого это он мне напоминает?».
Итак, представляем вам несколько студентов - «двойников» 

знаменитостей...

МАРКОВЦОВА Людмила, студентка гр. МГ-41
Увлекается танцами, катанием на велосипеде, вязанием. Участница 

конкурса «Принцесса ГГТУ-2009». Закончила музыкальную школу, играет 
на виолончели. Сходство с Юлией Михальчик (певица российской эстрады, 
участница проекта «Фабрика звезд») заметила подруга Людмилы во время 
просмотра самой передачи.

По словам Людмилы: «Внешнее сходство замечают многие, но явно 
отличает нас эмоциональность. Как мне кажется, Юлия Михальчик более 
спокойная девушка».

НЕКОТОРАЯ 
СТАТИСТИКА

ПО ФАМИЛИЯМ
В нашем университете обучает

ся очень много однофамильцев.
Например, с фамилией прорек

тора по учебной и воспитательной 
работе КИРИЕНКО - 1 студент, 
хотя КИРЕЕНКО гораздо больше. 
Родственных связей, вроде, не 
обнаружено.

С фамилией проректора по эко
номике и АХР ПРОКОПЕНКО - 6 
человек. БОЙКО (проректор по 
научной работе) - 7.

Наибольшую популярность при
обрела фамилия НОВИКОВ (как у 
заместителя декана энергетическо
го факультета). Количество студен
тов - 7. БЕЛЬСКИЙ (фамилия де
кана машиностроительного фа
культета) - 3 человека. ГРОМЫКО 
(как и у декана гуманитарно
экономического факультета) - 2.

Далее среди фамилий знамени
тых преподавателей: КАЦУБО, 
БАБИЧ, ПОПОВ - по 2, а МИХАЙ
ЛОВ-3.

Далее такие знаменитости, про 
которых многие читали хотя бы в 
книгах: ГОРБАЧЕВЫХ - 3, ПУГА
ЧЕВЫХ - 2 и по 1 СУВОРОВ и 
ОНЕГИН.

Материал подготовил 
Андрей ФРОЛОВ, студент гр. ТМ-41

БОБРОВНИК Евгений, студент гр. ЭН-31
Увлекается психологией, творческая личность. Играет в КВН и 

очень часто в роли самого Михаила Галустяна (актер, участник коман
ды КВН «Утомленные солнцем», ведущий многих программ).

Больше всего сходство стали замечать сами одногруппники.

Расследование провела Ирина ЧЕРНЯВСКАЯ, редактор газеты
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ОПАСАЙТЕСЬ 
ОБМАНА!

Искусство такого нечестного заработка процветает, как пра
вило, в местах, где людей проще завлечь разговором и обмануть 
(в парках, на вокзалах, автостоянках).

Нечестность заключается в том, что «гадание» состоит всего 
лишь в общих фразах, которые истолковать можно на свой ма
нер. И чем больше такой «правды» о вашем прошлом, тем боль
ше вы верите в предсказываемое «будущее». И тем охотнее 
заплатите обманщикам.

Умение говорить правильные фразы приобретается такими 
Вгадальщиками» при наставничестве старших и опытных цыга
нок, которые учат определять по внешнему виду человека его 
заботы, переживания, сомнения. Молодых и красивых заботят, 
как правило, думы о любви (суженый-ряженый), о карьере, об 
уважении. Людей постарше - о богатстве, о здоровье своем или 
близких. Иногда цыганка может «угадать» имя ваше или ваших 
близких, события - если подслушали раньше, когда вы громко 
беседовали с друзьями, не обращая внимания на окружение.

Вовлечь в разговор проще, если не давать опомниться из-за 
сплошного потока слов, который погружает жертву гадания в 
свои мысли, завораживает. А там уж дело техники, когда человек 
не контролирует свои поступки и действия, отдает даже самые 
последние свои сбережения.

Лучший способ не попасться на такой «развод» - избежать 
разговоров и любых контактов с гадалками. Они могут использо
вать и психологические приемы. Например, человек, оказавший 
услугу другому человеку, чувствует себя обязанным, должником. 
Поэтому у вас и просят сигарету (которую за ненадобностью 
потом могут выбросить, сам видел), спрашивают время у всех 
через каждые 10 минут. Проще всего от них отмахнуться, про
молчать и пройти мимо, отойти на шаг, увеличив дистанцию, 
прервать поток фраз неожиданным вопросом («А вы не были в 
Урюпинске?») и уйти.

Ведь проще всего неприятностей избежать, а не пытаться с 
ними бороться, играть, испытывать себя. Лучше пройти мимо и 
сохранить свои ресурсы - и материальные, и моральные.

А. Е. ВЕРЕТИЛО, 
старший преподаватель 

кафедры «Экономика»

ЛЕГКОАТЛЕТИЧЕСКИМ
КРОСС

Среди девушек Среди парней
место место
место место
место место
место место
место место

ГЛАВНЫЙ БОЛЕЛЬЩИК.

ЭФ 
МТФ 
Ф А ИС 
МСФ 
ГЭФ

ГЭФ 
МТФ 
ФЛИС
ЭФ 
МСФ
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Юлия ВОРОБЬЕВА -
«СДАЙ» СВОЕГО ОДНОГРУППНИКА

молодой ХОРЕОГРАФ-ПЕДАГОГ

Каждый студент в студенческие годы 
пытается приобщиться к работе, найти 
свое профессиональное «я», набраться 
опыта. А что, если попытаться делить
ся своим опытом с другими, дарить час
тичку себя, вселять любовь к новому, 
видеть первые неумелые шаги и улыбки - 
ведь это так здорово! Тем более, если на 
тебя смотрят широко раскрытые дет
ские глаза учеников!

Именно поэтому Юлия ВОРОБЬЕВА, 
студентка факультета автоматизиро
ванных и информационных систем выбра
ла для себя новую профессию 
«хореограф-педагог».

- Юлия, расскажи нам о своей ра
боте хореографа.

- Я занимаюсь тем, что работаю с 
детками: занимаюсь их физическим и 
духовным воспитанием. Учу танцам 
детишек 5-13 лет в «Гомельский Центр 
восточных единоборств». У нас свой 
коллектив «Тик-так». Это тот возраст, с 
которым мне интересно работать.

- Как получилось, что ты стала 
именно детским хореографом?

- Однажды родители сказали мне, 
что пора уже искать работу, чтобы потом 
проще было устроиться в жизни. Но не 
для кого не секрет, что найти работу 
студенту сложно. Пробовала устроиться 
и страховым агентом, где студента 
брать на работу не хотели, пробовала и 
другие вакансии, но все безрезультатно. 
И только в газете я нашла объявление и 
узнала, что скоро буду работать с деть
ми. Начинать было сложно: почувство
вать себя руководителем после того, как 
в течение нескольких лет я сама была 
ученицей. Пришлось поработать над 
собой. Развить в себе терпение, настой
чивость.

- Расскажи немного о своих вос
питанниках? Чему они у тебя учат
ся?

- Я пытаюсь научить их тому, чем 
владею сама в этой области - танцам с 
элементами акробатики. Работа своеоб
разная, ведь к детям нужен особый под
ход, уметь постоянно заинтересовывать 
их, проводить в перерывах различные 
соревновательные игры. Я стараюсь 
учить их не только умению красиво дви
гаться, но еще все это делать с чувст
вом.

- Как началась лично твоя танце
вальная карьера?

- С 6 лет я занималась легкой атле

тикой. Потом родители поставили во
прос: учеба или спорт? Пришлось поду
мать и выбрать учебу. Продолжая учить
ся, поняла, что для гармоничного разви
тия надо менять профиль. Легкая атле
тика делала фигуру девушки не той, 
которую хотелось бы видеть. В 14 лет я 
решила пойти обучаться танцам. Далее 
поступила в университет и меня пригла
сили заниматься в коллектив эстрадного 
танца «Chill». И вот уже год-полтора как 
я там.

- Большинство детей, как из
вестно, неугомонные и капризные. 
Как ты с ними справляешься в таких 
случаях?

- Дети они и есть дети. Для них 
очень важно, чтобы занятия были инте
ресными. Поэтому мы чередуем танцы с 
играми. У нас есть любимая игра «сети»: 
два человека образуют сеточку и долж
ны ловить «рыб» (остальных участни
ков). Кого догнали, тот присоединяется к 
сети. И если детишки во время трениро
вок меня не слушаются, то я лишаю их 
этой радости. Они расстраиваются, но в 
следующий раз уже слушаются. Есть 
еще один способ вернуть всех к рабо
те - «совместное» приседание.

- Вероятно, существуют какие- 
то плюсы и минусы в твоей работе. 
Расскажи о них.

- Когда приходишь вечером с работы 
уставшая, то сил и времени на учебу 
уже не хватает. Поэтому иногда прихо
дится все наверстывать на парах. А 
плюсы - работа с детьми это всегда 
интересно и радостно.

- Что тебе помогает в трудные 
минуты?

- Гармония в любви, семье и душе. 
Когда очень устаю, то для восстановле
ния сил и рождения новых идей я могу 

«выпасть» из жизни общества на не
сколько дней. После этого, как правило, 
я готова к новым решениям. Я очень 
рада, что рядом со мною находятся по
стоянно люди, которые меня очень силь
но поддерживают. И я очень люблю то, 
чем занимаюсь, а особенно люблю уни
верситет.

- Юлия, есть ли у тебя какие- 
нибудь еще увлечения? Участвуешь 
ли в университетских мероприяти
ях?

- Само собой: вязание, макраме, 
разведение цветов. Увлечений много, а 
желаний еще больше. Но с появлением 
работы времени на все это остается 
очень мало, и пока приходится выбирать 
более значимое для себя. Что касается 
наших университетских мероприятий, то, 
конечно же, участвую в спортивной, 
общественно-культурной жизни универ
ситета, интересна и научная деятель
ность (участвую в конференциях, олим
пиадах).

- Как ты представляешь свою 
будущую профессию?

- Она должна быть подвижной. Не 
представляю себя сидящей на одном 
месте, например, с паяльником в руках 
или постоянно работая с бумагами.

- Что бы ты пожелала тем, кто 
тоже хочет заняться чем-то подоб
ным?

- Всегда стоит попробовать свои 
силы, не бояться трудностей. Самое 
сложное - начать, а дальше, если захо
теть, то все обязательно получится!

Анна КЕНЯ, 
студентка гр. МГ-12;

Андрей ФРОЛОВ, 
студент гр. ТМ-41
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ФОТО МЕСЯЦА

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
Прибыльскую 

Ольгу, 
студентку 

гуманитарно-экономического 
факультета, 
занявшую

1 место 
на чемпионате Европы 
по таиландскому боксу, 

проходившем в Латвии

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ 

И СОТРУДНИКОВ 
КАФЕДРЫ 

«ФИЗИЧЕСКОЕ 
ВОСПИТАНИЕ И СПОРТ»

С ДИЕМ 
ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ 

И СПОРТА!
Желаем Вам крепкого здоровья, 

неиссякаемой энергии 
и успехов в работе, 

благополучия и личного счастья!
Пусть вас всегда окружают 

тепло и любовь близких людей!

* я• .зам*-. Я
• '"•‘ЧП««И

ПОЗДРАВЛЯЕМ

в открытом первенстве 
УО «ГГУ им. Ф. Скорины» 

среди учебных заведений области

ПОЗДРАВЛЯЕМ
женскую сборную 

по баскетболу

энергетического 
факультета, 

занявшую

1 место
в межфакультетских 

соревнованиях!

ИСТОРИЯ 
ЗНАКОМСТВА 
с гуманитарно- 
экономическим 

факультетом

команду 
ЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО 

ФАКУЛЬТЕТА, 
занявшую 
2 место

по аэробике и чирлидеру
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знакомства, эмо- 
^ии, ч^ства - это 

все про мем!».

«Самая люби
мая пора года для 
меня - весна! По
тому что именно у 
нее каждый день 
разный и всегда по- 
своему красочный! 
Наверное, поэтому 
я и сама всегда 
пытаюсь быть 
яркой, стараюсь 
меняться, изме
нять что-то в себе 
как внешне, так и 
внутренне* Люблю 
искать людей в 
толпе, не похожих 
„а других, потому 

они мне очень 
Новые

«І
И МИСТЕР

ФОТО-
ВЕСНА 2009»

Ирина ФУ КОВ А,
специалист сектора «Туризм и краеведение»

Петр МАЛЕЕВ, студент гр. МР-41
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